



NOMINATIONS

Par décision de Mgr Denis GRONDIN, sont nommés :

PASTORALE PAROISSIALE

Premier mandat

M. l'abbé Nawell Dieuvens PÉRONVIL, animateur de pastorale pour l'unité pastorale de la Vallée de la Matapédia.

ADMINISTRATION DES FABRIQUES

Premier mandat

Présidence

M. Léopold ALLAIRE – Sainte-Jeanne-d'Arc-de-Matane;

M^{me} Nancy GIRARD – Sainte-Florence.

Vice-présidence

M^{me} Sylvie AUBUT – Val-Brillant;

M^{me} Clémence LAVOIE – Padoue;

M^{me} Anne MICHAUD – Saint-Pierre-de-Lamy;

M^{me} May PLANTE – Sainte-Florence.

Renouvellement

Présidence

M. Jean-Pierre APRIL – Saint-Clément;

M^{me} Yvonnise APRIL – Saint-Hubert-Rivière-du-Loup;

M. Jean-Pierre BASTILLE – Saint-Jean-de-Dieu;

M. Jean-Yves BERGER – Saint-Fabien;

M^{me} Madeleine BOUCHARD – Saint-Octave;

M. Denis DECHAMPLAIN – Lac-Humqui;
M. Jean-Yves DESCHÊNES – La Rédemption;
M^{me} Mélanie KIROUAC – Saint-François-Xavier-de-Viger;
M. Jean-Maurice LECHASSEUR – Saint-Charles-Garnier;
M^{me} Margot OUELLET – Saint-Modeste;
M. Jean-Louis PAQUET – Saint-Alexandre-des-Lacs;
M. Sabin PELLETIER – Sainte-Paule.

Vice-présidence

M. Fabien CAYOUCETTE – Saint-Clément;

M^{me} Marie-Josée CÔTÉ – La Rédemption;

M. Sylvain DUPONT – Les Hauteurs;

M. Michel MICHAUD – Saint-Modeste;

M^{me} Danielle ST-PIERRE – Saint-Eusèbe;

M. Alain SIMARD – Saint-Hubert-Rivière-du-Loup;

M^{me} Josée SYLVAIN – Auclair.



Jubilé 2025

Au cours de cette année sainte, le diocèse vous propose un *texte de méditation sur les signes d'espérance présents dans la Bulle d'indiction* du Jubilé 2025.

Nous vous présentons, à la page 6, la méditation du mois de février 2025 « *L'espérance chrétienne du malade* ». Chaque mois vous en aurez une. La prochaine sera en rapport avec *la détention*.

Vous pouvez régulièrement vous référer à l'*Agenda des signes* que nous avons distribué à l'ouverture de l'Année Sainte, à la cathédrale de Rimouski, le 29 décembre 2024.

Bonne méditation.

Adrien Édouard



Dernière formation avant la fermeture officielle de l'Institut de pastorale
Formation initiale à l'aide spirituelle
Septembre 2025

Cette formation de l'Institut de pastorale est offerte en collaboration avec le Centre de spiritualité Manrèse de Québec.

ORIENTATION

Le programme de formation initiale à l'aide spirituelle s'adresse à toute personne qui porte le désir d'aider les autres dans leur quête spirituelle. Le programme vise ainsi à former des aidantes et des aidants spirituels, aptes à offrir un service de compagnonnage et de soutien spirituel s'inspirant de la pédagogie ignatienne. Au terme du programme, la personne aura notamment accru sa capacité d'écoute de soi et d'accueil de l'autre, intégré les rudiments des pratiques ignatiennes du discernement spirituel et de la conversation spirituelle dans son quotidien, et grandi dans sa capacité de s'engager spirituellement au cœur du monde.

VOIES DE FORMATION

Le programme est caractérisé par son accessibilité : à temps partiel, hybride (conjuguant mode présentiel et mode virtuel), étendu sur une seule année, de septembre à avril. Il comprend douze séminaires (journées) de formation, ponctués par autant de rencontres d'accompagnement individuel.

PRÉALABLE

Pour être admise dans le programme, la personne doit être elle-même engagée dans un cheminement spirituel personnel en plus d'être habitée du désir d'aider les autres dans leur quête spirituelle.

L'institut soutiendra cette formation par l'attribution de bourses et une contribution aux frais de déplacement.

Suivez le prochain Rel@is, d'autres informations au sujet du coût et du calendrier de cette formation ainsi que les coordonnées de la personne à rejoindre pour de plus amples informations.

Wendy Paradis



Carême 2025 Une espérance à cultiver

À la page 7 vous trouverez le formulaire afin de commander tout le matériel nécessaire pour le Carême 2025. Merci de votre collaboration.

Gilles Beaulieu



INVITATION CONCERT CHOEUR GOSPEL Église Ste-Cécile-du-Bic 15 février 2025

À l'église, en collaboration avec le Chœur Gospel de l'École de musique du Bas-Saint-Laurent, nous organisons un concert le 15 février prochain. Voici l'information :

- **Événement** : Concert - Choeur Gospel de l'École de musique du Bas-Saint-Laurent
- **Quand** : Samedi le 15 février, 19 h 30 (ouverture des portes à 19 h)
- **Où** : Église Sainte-Cécile-du-Bic, 88 place de l'église, Rimouski (Secteur Le Bic)
- **Billet** : Adultes: 30 \$ - Étudiants: 15 \$ - 12 ans et moins : gratuit

- ☞ Réserver au **418-736-4309** ou **418-896-8116**
- ☞ À l'église avant et après les messes ou auprès des marguilliers

Sous la direction de M^{me} Natasha Poirier, le Chœur Gospel vous présentera un programme coloré et entraînant. Les choristes seront accompagnés par un ensemble de musiciens de la région : *Olivier Gosselin (piano), Alain Baril (saxophone), Olivier Albert (trompette).*

Nicole Lavoie
nicole.lavoie2018@gmail.com
Tel: 418-736-5690 - Cell: 418-896-8116



À la Maison Mère des Sœurs de Notre-Dame du St-Rosaire de Rimouski, mardi le 7 janvier 2025, à l'âge de 92 ans, est décédée **sœur Gabrielle Belzile** (en religion Marie de St-Gabriel) après 73 ans de vie religieuse. Le service religieux a été célébré en la chapelle de la communauté au 300 allée du Rosaire le samedi 18 janvier 2025 à 14 h.

L'inhumation aura lieu aux Jardins Commémoratifs St-Germain de Rimouski.

*Nos plus sincères condoléances à la
Communauté et à la famille.*



À la Maison Mère des Sœurs de Notre-Dame du St-Rosaire de Rimouski, jeudi le 9 janvier 2025, à l'âge de 88 ans, est décédée **sœur Rolande Bussière** (en religion Marie de St-Ernest-de-Jésus) après 68 ans de vie religieuse. Le service religieux a été célébré en la chapelle de la communauté au 300 allée du Rosaire le samedi 18 janvier 2025 à 14 h.

L'inhumation aura lieu aux Jardins Commémoratifs St-Germain de Rimouski.

*Nos plus sincères condoléances à la
Communauté et à la famille.*



À la Maison Mère des Sœurs de Notre-Dame du St-Rosaire de Rimouski, mercredi le 8 janvier 2025, à l'âge de 98 ans, est décédée **sœur Noëlle Potvin** (en religion Marie de Jésus de Bethléem) après 78 ans de vie religieuse. Le service religieux a été célébré le samedi 18 janvier 2025 en la chapelle de la communauté au 300 allée du Rosaire à 14 h.

L'inhumation aura lieu aux Jardins Commémoratifs St-Germain de Rimouski.

*Nos plus sincères condoléances à la
Communauté et à la famille.*



Bulletin électronique d'information publié aux deux semaines par l'Archidiocèse de Rimouski

Tombée du matériel : le mercredi qui précède la publication du vendredi.

Abonnement gratuit !

Invitez les gens de votre entourage, intéressés par les activités pastorales dans le diocèse, à s'abonner au bulletin **Le Relais**. Pour être inscrit sur la liste d'envoi, il suffit de vous rendre sur notre page d'abonnement à l'adresse : <https://diocesarimouski.com/sd/relais/abonnement.html> ou envoyez votre nom et adresse courriel à relais@diocesarimouski.com

Publication d'un communiqué dans Le Relais

Vous pouvez faire parvenir vos communiqués d'intérêt général pour Le Relais à Francine Larrivée : francine.larrivee@diocesarimouski.com

 <p>34, rue de l'Évêché Ouest Rimouski (Québec) G5L 4H5 Tél. : 418-723-3320, poste 106 Télé. : 418-722-8978</p> <hr/> <p>Le Relais est publié le vendredi, à toutes les deux semaines.</p> <p>Rédaction et mise en page : Francine Larrivée 418-723-3320, poste 106 francine.larrivee@diocesarimouski.com</p> <p>Abonnement gratuit : https://diocesarimouski.com/sd/relais/abonnement.html</p> <p>Webmestre : Yves-Marie Mélançon 418-723-9006 ymelan@diocesarimouski.com</p>	<p>Archevêché de Rimouski : Curie & Services diocésains</p> <p>34, rue de l'Évêché Ouest, Rimouski (Québec) G5L 4H5 Tél. : 418 723-3320 / Téléc. : 418-723-8978 https://diocesarimouski.com / info@diocesarimouski.com</p>
	<p>GÉMUS, Hélène - Réceptionniste - reception@diocesarimouski.composte 101</p> <p>ANOÛ, Jean-Marie - Vice-chancelier et auditeur pour le tribunal ecclésiastique anojjeanmarie@diocesarimouski.composte 129</p> <p>ÉDOUARD, Adrien - Synode & année sainte - adrien.edouard@diocesarimouski.composte 110</p> <p>GNIVO, Patrick - Catéchuménat - catechumenat@diocesarimouski.com.....poste 126</p> <p>GOSELIN, Sylvain - Archiviste – info@diocesarimouski.com..... poste 128</p> <p>GRONDIN, Denis - Archevêque - denis.grondin@diocesarimouski.com..... poste 102</p> <p>LACROIX, Charles - Formation à la vie chrétienne - fvcriki@hotmail.com poste 134</p> <p>LARRIVÉE, Francine - Secrétaire de l'Archevêque - francine.larrivee@diocesarimouski.com poste 106</p> <p>LECLERC, Annie - Responsable des agents de pastorale – annie.leclerc@diocesarimouski.com.. poste 135</p> <p>MÉLANÇON, Yves-Marie - Chancelier - chancellerie@diocesarimouski.com poste 111</p> <p>PELLETIER, Yves - Vicaire général – vicaire.general@diocesarimouski.com poste 181</p> <p>PÉRIGNY, Dyno - Économiste diocésain - economiste@diocesarimouski.com poste 107</p> <p>SOUÇY ROSS, Guillaume - Chargé de projet – ti@diocesarimouski.composte 124</p>
	<p>Institut de pastorale de l'Archidiocèse de Rimouski</p> <p>49, rue Saint-Jean-Baptiste Ouest, Rimouski (Québec) G5L 4J2 https://diocesarimouski.com/ipar</p> <p>PARADIS, Wendy - présidente du CA - ipastorale@diocesarimouski.com 418-721-0167</p>

Vous pouvez consulter les différents bulletins électroniques des Services diocésains sur le site internet du diocèse : <https://diocesarimouski.com/sd/ocs.html>



L'ESPÉRANCE CHRÉTIENNE DU MALADE

Le dialogue entre un lépreux et Jésus peut guider notre réflexion et notre action à l'endroit de nos frères et sœurs malades.

*Et voici qu'un lépreux s'approcha, se prosterna devant lui et dit :
« Seigneur, si tu le veux, tu peux me purifier »
Jésus étendit la main, le toucha et lui dit :
« Je le veux, sois purifié » (Mt 8,2-3).*

Toute personne malade veut être guérie. La Bonne Nouvelle, c'est que Jésus veut guérir les malades qui croient qu'Il peut les guérir et qui le lui demandent. La volonté des malades et la volonté de Jésus sont reliées par la foi. La foi du malade est la conviction que Jésus peut le guérir. Il peut compter sur Jésus qui reconnaît que sa soif de guérison est légitime. Le pèlerin ou le missionnaire de l'espérance auprès des personnes malades est appelé lui aussi à reconnaître cette soif, ce désir de guérison qui habite tout malade.

Jésus guérit le lépreux en le touchant et en accompagnant son geste d'une parole : « *Je le veux, sois purifié* ». Le missionnaire de l'espérance chrétienne est appelé à prêter ses mains et sa bouche à Jésus. C'est à travers lui, à travers elle, que Jésus veut toucher les malades et leur dire sa volonté de les guérir. Toucher et parler. Toucher, être présent et dire des paroles qui rejoignent le désir profond du malade. Toucher pour exprimer l'empathie de Jésus.

Dans les Évangiles, on amenait des malades à Jésus. Il guérissait toutes sortes de maladie. Vivre d'espérance dans nos relations avec les malades, c'est les amener, par la prière à Jésus, « *qui veut les guérir* ». C'est les amener aux professionnels de la santé capables de leur donner la guérison dont ils ont besoin. Missionnaires d'espérance, nous ne pouvons pas rester passifs devant la maladie qui frappe un être humain comme nous, créé à l'image et à la ressemblance de Dieu. Il nous faut faire quelque chose.

L'effort pour les amener à Jésus et au médecin demande parfois d'être créatif et de ne pas se décourager devant les obstacles. Le récit de la guérison du paralytique dans Mc 2,1-12 est un bon exemple de cette détermination. On lit au verset 4 : « *Comme ils ne peuvent pas l'approcher (Jésus) à cause de la foule, ils découvrent le toit au-dessus de lui, ils font une ouverture, et descendent le brancard sur lequel était couché le paralysé* ». C'est cela être créatif quand il s'agit d'exprimer notre foi et notre espérance en Jésus, en lui amenant un proche malade, dans la prière, pour lui et avec lui. Ne jamais abandonner la prière et les démarches humaines nécessaires.

Enfin, le récit de la guérison de l'homme paralysé nous montre comment différentes sortes de maladie peuvent cohabiter, l'une dans l'autre : maladie physique, maladie psychique, maladie mentale, maladie morale, maladie affective, etc. Aucune de ces maladies ne peut être exclue de son action. Elles sont toutes des occasions de vivre d'espérance en Lui et de confiance aux professionnels de la santé.

Actions proposées

1. *Soirée(s) d'enseignement et de partages d'expériences sur le thème : « vivre la maladie et la souffrance dans la foi et l'espérance chrétiennes ». Les témoignages peuvent porter sur les phases suivantes : diagnostic, traitements, convalescence, guérison complète.*
2. *Une messe, dans des paroisses du secteur ou de l'unité pastorale, au cours de laquelle on célèbre le sacrement des malades.*
3. *Collaborer avec des bénévoles des centres de santé en participant à leurs activités ou en accompagnant l'une ou l'autre.*
4. *Rendre visite à des membres de la communauté, ou de sa propre famille, qui sont malades. Leur proposer de prier avec eux et le faire, s'ils le souhaitent.*

Moïse Adeniran ADEKAMBI

